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周末人物

汤唯：我是幸运的傻子

3月23日，汤唯带着她的《晚秋》重返内地大银幕。去年5月她凭借《晚秋》中的

“安娜”一角获得韩国第47届百想艺术大赏影后，这是中国演员的第一次。

汤唯说：“电影对我来说是一个最真实的童话世界，我会在这个世界里努力做

一个好演员。”她将自己比喻成“幸运的傻子”，她最开心的是可以在大银幕上傻得

彻彻底底，在她的“童话世界”里简简单单做个好演员。

《晚秋》很文艺但并不沉闷
记者：《晚秋》是怎样一部

电影？
汤唯：《晚秋》是一个关于

爱的故事，是一个普普通通的
已经失去爱的能力的女人和男
人之间的一段非常简单的关于
爱的故事。因母亲去世获准三
天假期的女囚安娜，在车站邂
逅玄彬饰演的落魄“牛郎”勋。
二人的相遇改变了他们的内心
以及他们对世界、对爱的感觉。
如果你还没有遇见你的爱情，
如果你不敢再去爱，如果你觉
得爱已经不存在了，我想安娜
和勋之间特别且平凡的爱，会
带给你一丝希望。

《晚秋》不是一部大片，但
却是我很用心的一部作品。不
管是玄彬的加入让我们的电影
成为热门话题，还是我因为《晚
秋》得了多少奖，归根结底，我
最希望的是大家能在影院里得

到一些美好的回忆。
记者：出演《晚秋》，是什么

吸引了你？
汤唯：整个剧本通读下

来，很令我心动，是一个很美
很浪漫的故事。其实最初的剧
本带有一些喜剧元素，勋是一
个很懂生活情调的人，但他又
不像表面上那样风流，他的内
心世界有一种细腻温暖的东
西，可以真正理解安娜。他让
安娜感受到了从未经历过的
一种爱，我更愿意说是爱，而
不是爱情。

记者：有人评价《晚秋》很
沉闷，而且片中的对白也挺少
的，你怎么看？

汤唯：现在的对白已经嫌
多了。我觉得认为《晚秋》很沉
闷的观众，一定是带着雀跃的
心情走进影院的。看《晚秋》之
前，你的心一定要沉下来，你可

以搭一下脉，应该是早上刚睡
醒的那个心跳，就可以进电影
院了。希望大家不要抱着看偶
像剧的心情去看《晚秋》，它只
是一部很浪漫的，带一点忧伤
的讲述“爱”的文艺片。

记者：勋对于安娜来说就
像一阵风一样来去匆匆，他们
之间究竟是怎样的一段感情
呢？

汤唯：他们是非常普通的
一个男人和一个女人。他们被
命运推到了一起，度过了很奇
幻、很有魔力的三天，我觉得他
们很幸运地遇到了彼此。但我
要强调的是，这两个人之间的
感情对我来说不是爱情，而是
一种相互的需要，是一种精神
上的相互依赖，只有他们两个
人能相互明白。我说他们互为
天使，温暖了彼此的世界，让对
方有了活下去的理由。

和玄彬合作是我赚到了
记者：拍摄《晚秋》之前对

韩国人气男星玄彬有了解吗？
汤唯：完全不知道这个演

员。我记得我接到戏的时候是
在伦敦，听说演员是玄彬，我就
上网查了一下，了解到他出演
过一些电视剧，比如《我的名字
叫金三顺》，但他好像真正非常
红是因为在《晚秋》之后拍摄的
电视剧《秘密花园》，所以可以
说《晚秋》占了玄彬和《秘密花
园》的便宜(大笑)。

记者：合作下来对玄彬印
象如何？

汤唯：说到玄彬，我脑海里
出现的就是他的两个酒窝，很
可爱，笑起来还露出一口漂亮
的牙齿。玄彬很腼腆，看似很酷

其实很可爱，我庆幸能和他合
作，在工作中他为这个角色毫
无保留地投入了很多东西，并
且在不停地打破自己固有的东
西，他想把自己不一样的一面
呈现在勋的角色中，而在这个
过程中，我也在努力打破我自
己，所以我和他的交流中才有
了很多很有趣的“错过”、“默
契”、“美丽”的瞬间，这些都记
录在了《晚秋》这部电影里面。

记者：据说在首映的时候
票5分钟就售完了，感觉如何？

汤唯：首先要拜玄彬所赐，
在韩国已经没有女人不爱他了，
就差没有男人不恨他了。虽然是
玩笑话，事实上大家对他都是很
期待的。他应该还有不到三百天

就退伍了，希望到时候看到一个
不一样的他。

记者：《晚秋》是一部被翻
拍过多次的经典，讲述的是一
个“姐弟恋”的故事，这次的《晚
秋》有强调这一点吗？

汤唯：啊，真的呀？没有，从
来没有，一切都只是巧合吧。而
且我要说虽然玄彬比我年龄小，
但是作为一个演员，他的资历比
我深多了，我觉得是赚到了，因
为在戏中他真的比我要稳。在

《晚秋》中的另一个韩国男演员
曾经评价玄彬非常稳，完全不像
那个年龄的人，他对任何事情都
很有谱，如果没有十足的把握，
他绝对不会轻举妄动。所以说和
玄彬合作是我赚到了。

我想做一块干净的画布
记者：自己的角色获奖，得到认

可，怎么看？
汤唯：自己看自己是最难的。我

觉得最幸运的事情是从事演员这个
职业。在拍电影的过程中我遇到了
很多人，让我认识到这个世界有和
我一样的傻子(笑)，我们可以一起
在电影中光明正大地傻得彻彻底
底，傻到了大银幕上，我想观众也会
看到我们那种痛快的感觉，所以我
很幸运能成为一个演员，并且得到
很多人的支持，我想在未来我是不
会有任何改变的，我有太多的话只
能在电影中，在我的角色中表达出
来，这一点我自己也无法明白。

记者：你曾说过觉得自己走得
不够远，还想走得更远，为什么？

汤唯：这只是因为我对世界的
好奇。我最想去非洲，想去看那边

的动物。还有我很喜欢的两位瑞典
导演和编剧，我特别想去瑞典学习
话剧，但因为自己不会瑞典语所以
要先学英文，我就去了伦敦。这次
有机会拍摄《晚秋》，就可以更多地
了解韩国，而如果有机会去拍摄欧
洲国家或者澳洲的电影……就好
像之前曾经有机会要去南极，我高
兴得蹦起来，要三个月的时间我都
说没关系，我要去！我想走得更远，
我想更多地了解世界，我想把我所
有的经历，所有的一切都在角色中
释放出来。

记者：大家都知道你是导演专
业毕业的，有没有执导影片的打算？

汤唯：我觉得我还没有做好现
在想做的事情，或者说我还没有做
够，我不擅长同时去想、去做很多
事情，我没有那么好的专注力和控

制力，而且我有一种很奇妙的感
觉，我的生活简单到了单调的地
步，我的“气”才是干净的，这样我
才能在拍完一部戏之后，慢慢抹掉
一些东西，或者抹匀之后，再变成
一块干干净净的画布，这样拍下一
部戏时颜色才能填得上。如果有太
多的想法和东西在我身上，下一次
颜色就很难再填上了，就好像这已
经红了，还想上绿，那就成灰了，就
不好看了，这是我坚信的做演员的
概念。

记者：那出演话剧呢？
汤唯：我一直在等，一直在找，

一直在看着很多的可能性。这个与
时间无关，就像电影一样，对我而
言，无论是怎样的表演形式，它只是
一个让我心动、可以开始的契机，只
是这样子。 (时光)
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